

RESPUESTA ESCRITA A LA PREGUNTA FORMULADA POR LAS DIPUTADAS DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR D^a MACARENA MONTESINOS DE MIGUEL, D^a TRISTANA MORALEJA GÓMEZ, D^a CARMEN RIOLOBOS REGADERA Y LOS DIPUTADOS D. EDUARDO CARAZO HERMOSO, D. TOMÁS CABEZÓN CASAS Y D. ANDRÉS LORITE LORITE

179/000770

15381

¿Qué atención informativa han prestado los canales, medios y emisoras de RTVE a las noticias de la destitución o sustitución de la dirección de Podemos en las Comunidades de Cataluña, Aragón, País Vasco, Madrid, Valencia, Castilla-La Mancha, Andalucía y Extremadura?

La atención informativa ha variado según las informaciones del momento y el contexto político e informativo. Las destituciones o sustituciones se han cubierto desde los distintos centros territoriales y, a veces, ha trascendido a los informativos nacionales.

Les pongo algunos ejemplos:

En el **País Vasco** la noticia del relevo en la Dirección de Podemos Euskadi, tercera fuerza política con representación en el Parlamento autonómico, tuvo amplia cobertura en la programación territorial de TVE y RNE.

Por citar los momentos más destacados, desde la presentación el 5 de febrero de Miren Gorrotxategi como candidata a Lehendakari del sector apoyado por Pablo Iglesias frente a la aspirante del sector "oficial", Rosa Martínez; pasando por el recuento de avales de ambas aspirantes el 17 de febrero, hasta llegar a la fecha clave de la consulta a las bases de Podemos Euskadi, el 27 de febrero.

La noticia del triunfo de Miren Gorrotxategi como candidata a Lehendakari fue portada en los territoriales de RTVE País Vasco. Como lo fue la dimisión ese mismo día de Lander Martínez, hasta esa fecha secretario general de la formación morada en Euskadi.

La información se ofreció también en el TD1 de ese día:

<https://www.rtve.es/alcanta/videos/telediario/telediario-15-horas-27-02-20/5525240/>

(Min 15:26)

En **Aragón** el 20 de febrero salta la noticia de que "la Dirección Estatal de Podemos destituye a su líder en Aragón, Nacho Escartín, y nombra a una gestora hasta la asamblea de mayo". La información se recoge en el TD2 de ese día:

<https://www.rtve.es/alcanta/videos/telediario/telediario-21-horas-20-02-20/5518848/>

(Min 21:21)

El informativo territorial del día siguiente, el de las 14 horas, da la información en titulares. Después se desarrolla (ante la ausencia de declaraciones a cámara por parte de nadie) como "colas" en las que se incluye la reacción de malestar del político destituido expresada a través de una carta publicada en su blog.

En RNE la primera noticia se da en el informativo de las 20 horas al poco tiempo de producirse.

A la mañana siguiente en el informativo de las 07.45 horas es la noticia de portada. Luego se repite en los boletines horarios como noticia política del día.

En el informativo de las 13.30 horas la noticia forma parte de los titulares del día y se desarrolla de manera parecida a como se hizo a las 07.45 horas ya que no hay nuevas declaraciones o reacciones.

En **Castilla La Mancha** la noticia de la dimisión de la dirección de Podemos en CLM, tras los malos resultados en las Elecciones Autonómicas del 26 de mayo, se ofreció en los informativos territoriales de RTVE del día 29 de mayo de 2019.

En la **Comunidad Valenciana** la dimisión de Antonio Estañ como secretario de Podemos y la posterior creación de una gestora, se contó el mismo día que sucedió como noticia de última hora tanto en la primera edición del informativo territorial de TVE como en la segunda. En RNE se reflejó la información a lo largo de todos boletines del día y en los territoriales del mediodía y de la tarde.

En **TVE-Murcia**, en los dos informativos territoriales del viernes 27 de septiembre de 2019, se recoge la noticia de la decisión de Oscar Urralburu y María Giménez Casalduero de abandonar Podemos para integrarse en el partido de Iñigo Errejón, Más País. También el anuncio de Podemos de que será el diputado nacional por Murcia Javier Sánchez Serna quien se ponga al frente del partido en la Región.

En **RNE-Murcia**, la noticia se contó tanto en los informativos territoriales como en los boletines de ese día

En **RTVE Extremadura** no se ha hecho ninguna mención en los medios territoriales porque no se ha producido comunicación oficial o extraoficial de ello. La secretaría general de Podemos en Extremadura sigue recayendo en Álvaro Jaén.

En **RTVE Andalucía** se dio información de la renuncia de Teresa Rodríguez tanto en los informativos territoriales como nacionales.

En Madrid, a 13 de abril de 2020

LA ADMINISTRADORA PROVISIONAL ÚNICA DE LA CORPORACIÓN RTVE


rtve
ADMINISTRADORA
PROVISIONAL
Rosa María Mateo Isasi